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3月27日，市委书记陈雪枫在
全市党的群众路线教育实践活动辅
导报告会上明确指出，老百姓眼中
的好官，标准其实并不高，就是要为
群众办实事、办好事。如果我们对
群众没有感情，或者动机不纯、虚情
假意，通过做秀来博取廉价的掌声，
最终必然会被群众唾弃。

为民服务是衡量好干部的“试
金石”。如果把群众观点丢掉了、
把群众立场站歪了、把群众路线走
偏了，不解决好什么是真正为民、
怎样才能真正为民的问题，群众对
我们做的工作就不会买账。

结合市交警部门与一位残疾
人之间的真实故事，笔者谈一谈如
何走好党的群众路线，实实在在为
民办事。

2010年冬，市交警支队东关交
巡大队民警郭伟峰，发现失去双腿
的路建新每天都用两个小凳子撑

起上半身艰难穿过马路到自己的
修车铺，出于安全考虑，就主动为
他施划了一条斑马线。在得知路
师傅家里生活困难后，交警部门又
将其纳为长期帮扶对象。

路师傅要享受相应的社会救
助机制，必须把身份证办好。于
是，交警同志又一次次跑到办事
处、派出所，帮他办好了户口和低
保，之后，又帮助路师傅解决了廉
租房待遇等一连串问题。

一件又一件实事，拉近了交警
部门与路师傅之间的距离，郭伟峰
先后被授予“全国优秀人民警察”

“全国公安机关爱民模范”等荣誉
称号。如果没有持续、深入、细致、
高质量地为民办事，相信很难获此
殊荣。

这些荣誉，是不期而来的。真
正应该引起我们反思的是，为什么
现在政策越来越好、生活越来越

好，一些群众的火气却越来越大，
为什么一些党员干部觉得自己工
作很辛苦，却得不到群众的认可？

也正是因为这些荣誉，我们
真正懂得：对群众充满感情不能
靠一时兴起、居高临下的施舍，而
要内化为自己的一种态度、一种
自觉、一种习惯，时刻把群众的疾
苦看在眼里、记在心上、解决在行
动中！

（作者单位：洛阳市交警支队
瀍河交巡大队）
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为民办事忌做秀
赵宏涛

本报讯（记者 常书香 申利超 实习
生 元媛 通讯员 毛舒翰）还没出门，就能
用手机查看交通状况；下班路上，就能提前
打开家中的空调……近日，《洛阳新区智慧
城市概念规划及伊滨新区实施方案设计》
（下文简称《方案》）发布，意味着未来两到
三年，洛阳新区将步入“智慧”时代。

“小终端”里“大服务”
“智慧线上教育”“智慧交通调度”“智

慧家庭”……最终评审出的《方案》，给洛阳
新区居民描绘了一幅令人向往的智慧城市
图景。

根据《方案》，洛阳新区将运用大数据、
云计算、物联网等信息技术，整合洛阳城市
现有的基础服务信息资源，推动洛阳信息化
与经济社会深度融合，实现在政务、商务、交
通、教育、医疗、城管和公安等领域的普及应
用，建成管理高效、服务便利、产业智能、绿
色生态的智慧洛阳。

通俗来说，智慧城市建成后，您只要携

带一台无线终端设备，就可随时随地查询
水、电、气等日常生活信息；随时进入电子政
府网系统，完成网上审批等事项；还可通过
智能家庭系统，享受社区医疗、家政护理等
服务。

中国智慧城市研究院院长吴红辉认为，
智慧城市应有“三大应用”：对城市可持续发
展的决策应用，如舆情分析；城市经济发展
应用，如智慧医疗、智慧农业、智慧旅游；民
生服务，方便市民方便获取数据。

洛阳新区智慧城市建设的“时间表”如
下：一期工程从2014年4月至2015 年 4 月，
重点建设伊滨区智慧城市样板，建设内容
包括基础设施，民生、社会管理和产业发
展领域；二期工程从 2015 年 4 月至 2016年
4 月，建设内容重点为完善和提升信息资
源中心的建设，全面整合城市区（不含吉利
区）信息化资源；三期工程从2016年4月至
2017 年 4 月，为应用拓展期，重点完善应
用，推进智慧产业发展，将智慧城市建设扩
展至县城。

“试验田”里“种智慧”
去年1月底，住房城乡建设部公布了首

批90个国家智慧城市试点名单，洛阳新区
成功入选。洛阳新区建设智慧城市的优势
在哪儿？

洛阳新区管委会主任王立林认为，在洛
阳城市区中，洛北城区发展历史最长，城市成
熟化程度高，洛阳新区核心区以生态宜居为
建设主题，伊滨区作为新成长起来的区域，
基础设施、人口聚集可塑性强，具备“小政
府、大服务”的条件，信息化建设从零起步，
不存在信息误导，交通方面也不存在障碍。

“在这块‘试验田’里‘种智慧’，成功概
率最大”。王立林说。

中兴通讯集团副总裁罗英群说，洛阳新
区对智慧城市建设的信心、制度保障让他很
喜悦，无论是基础设施等硬环境，还是服务
与管理等软环境都具备成为全国智慧城市
建设样板的实力，选择洛阳新区作为智慧城
市试点是“众望所归”。

“洛阳经验”可推广
作为此次洛阳新区智慧城市评审专家组

组长，在给各企业的方案提建议时，中国电子
企业协会会长董云庭建议企业，要把智慧城
市做实，每一项规划都能在洛阳新区落地。

董云庭把此次方案评审经验归结为 4
点“洛阳经验”：一是洛阳新区管委会在评审
会召开前就制定了相关标准和基本规则，如
方案必须解决好资源、环境、政府、民生、发
展的问题；二是与众不同地组建起政府、高
校、企业、专家和社会的开放式智慧城市联
盟，机制灵活，有进有退；三是评审过程并非
通过招标确定 1 家企业，而是经过多轮评
审，不断淘汰、补充、优化，让方案变得更完
善；四是洛阳新区管委会领导对智慧城市建
设非常执着，很用心。

“有这样的规划设计主体、投资主体、建
设主体、运营主体、监管主体，洛阳新区建成
全国领先、世界一流的智慧城市是完全有希
望的。”董云庭说。

只需一台无线终端设备，就可随时随地查询生活信息，还可完成网上审批等事项

三年内，洛阳新区步入“智慧”时代

昨日，记者实地探访发现，九都路与王
城大道交叉口地下人行通道已具备通行条
件，选择从地下过路口不费时还安全。

昨日10时许，记者在九都路与王城大
道交叉口看到，这里的“回”字形地下人行通
道已可通行。

该地下人行通道共设置6个出入口，其
中，东北角、西北角各2个，东南角和西南角
各1个，6个出入口的位置都紧靠九都路和
王城大道的人行道外侧。为方便行人出入，
除紧靠九都路北侧的两个出入口外，其余4
个出入口除了楼梯还设有自动扶梯。

记者从该路口东北角的一出入口进入
楼梯，楼梯中设置有两个平台，因此坡度并
不大。施工人员正在对一旁的自动扶梯进
行最后的安装与调试。走下楼梯，抬头即可
看到标明方向和路段的绿色发光指示牌。

记者看到，地下通道内的大部分灯光已
经亮起，一些施工人员正在对地面的牡丹花
图案进行最后处理。该地下通道只具备通
行能力，没有设置商铺。记者按正常步速，
从东北角一出入口下穿九都路，从东南角出
入口出，用时约一分半钟。

记者在该路口看到，路口西南角与西北
角的人行道与非机动车道之间已安装约 1
米高的绿色隔离护栏，由于地下人行通道的
电梯正在安装调试，路口东南角和东北角的
隔离护栏尚未安装。市交警支队秩序管理
大队副大队长游洛峰表示，九都路改造提升
后，王城大道路口取消了人行横道线，并将
人行道和非机动车道隔离，该路口机动车与
非机动车的通行效率将明显提高，有助于缓
解高峰时段可能出现的交通拥堵。

本报记者 苏楠 特约记者 姜东 文/图

九都路与王城大道交叉口地下人行通道具备通行条件

步行下穿九都路，用时一分半钟

本报讯（记者 李迎博）近日，在全省产
业集聚区建设工作会议上，省政府表彰了
2013年度“十强”“十快”“十先进”产业集聚
区。我市两家产业集聚区榜上有名，洛阳市
石化产业集聚区被授予“2013 年度河南省
十强产业集聚区”称号，洛阳高新技术产业
集聚区被授予“2013 年度河南省先进产业
集聚区”称号。

在全省首批确定的180家产业集聚区中，
我市占17家，数量居全省第一。位于吉利区
的洛阳市石化产业集聚区，围绕石油化工、化
学新材料两大主导产业，重点发展石油化工、
精细化工、新能源和化学新材料、化纤纺织等，
产业集群优势明显。截至目前，该产业集聚区
已进驻企业99家，其中规模以上企业42家，
石油化工、化学新材料产业企业83家。

洛阳高新技术产业集聚区，在全国 89
家国家级高新区最新排名中居第 30 位，在
中西部 22 家非省会高新区中居第 1 位。该
产业集聚区以装备制造和新材料为主导产
业，截至去年年底，集聚区内高新技术企业
数量达65家。

省政府表彰2013年度
“十强”“十快”“十先进”
产业集聚区

我市两家
产业集聚区上榜

人 民 论 坛

亲情是人生的一种情感依托，
也是生活的一道美丽风景。有了
这种依托，才有更加温馨的幸福美
感。然而，不同的亲情观和行为，
会孕育出迥异的家庭命运和人生
结局。

现实中，将权力亲情化、私利
化的人并不鲜见。有的对晚辈的

“五子登科”无微不至：精心找位子，
设法赚票子，争取好房子，购置好车
子，谋福一辈子。有的对儿女的非
分要求言听计从：要摆阔给金钱，要
出国给方便，要发财给门路。有的
甚至为家人违法谋私而不惜身家性
命。此类“一人当官，全家发财；一
人出事，两代坐牢”的案件虽属个
别，但影响甚广且愈加恶劣。

“当官要公廉，亲情第一难”。
难在何处？就在于“法不容情”“权
不偏私”，而领导干部在用权时每
每面临秉公与徇亲的选择。若公
正执法，可能要大义灭亲；倘清正
廉明，可能要割舍亲情；如报效国
家，可能要牺牲小家……面对这般
选择，考验着实无情。只有奉行公
权姓公、不徇私情，才能有大义大
德的胸怀气度。唯此，则是自己之
幸，事业之益，人民之利；否则，可
能毁了自身，害了亲人，坏了纲纪。

何以对待亲情？毛泽东一直
倡导这样的“三原则”：恋亲不为亲
徇私，念旧不为旧谋利，济亲不为
亲撑腰。从循循开导而打消妻兄
杨开智要“安排厅长之类职位”的

求情，到拒绝诸多领导同志对儿子
毛岸英上朝鲜战场的劝阻，彰显了
共产党人对待亲情大公无私的博
大情怀。周恩来夫妇没有给亲属
留下一砖一瓦、一钱一物，却留下
了淡泊名利、自立自强的家训，让
周家后人无愧于党和人民。这样
的精神财富，子孙为之自豪，百姓
为之敬仰。

世间多少仁义家事，看似无情
却有真情；世间多少家庭悲剧，看
似有情却又显无情。对于手握权
力的领导干部来说，尤当警思。

（据《人民日报》2014年4月
10日04版）

“道是无情却有情”
马祖云

地下通道地下通道

【你好，洛阳】“大数
据时代文化产业的机遇
与挑战”高层论坛在洛
举行。不唯文化产业，
在“信息化”“智慧城市”

“智慧旅游”的蝶变中，
大数据均有施展威力的
巨大空间。抓住大数据
时代的机遇，洛阳便有
领先发展的可能。切
记，内陆区位不可怕，内
陆心态才可怕！

出入口出入口


